



## 自律と尊重 ～体育祭を通して～

校長 藤木 秀泰

今年度、本校では、育てたい資質・能力として、「**自律的行動力**」と「**コミュニケーション力**」を掲げています。(例の**キジとサルとイヌ**です。) 体育祭を通してこれらの力がどれだけ高まったのか、振り返ってみたいと思います。

**自律的行動力**は、キジのように、俯瞰的に自分の周りを見渡したり行く先を見通したりして、サルのように、何をすべきか考え、正しく判断して、イヌのように、強い心と勇気をもって行動する力です。

○団長、競技、応援、広報などのリーダーは、体育祭までの見通しをもって計画を立て、毎日反省をしながら練習を進めました。また、「誰一人取り残さない」という強い信念のもとに、応援の振り付けを覚えるのが苦手な子に寄り添って粘り強く教えたり、運動が苦手な子にはオーダーを工夫したりしました。そのおかげで、誰もが仲間とやり切ることの喜びを味わうことができました。

○体育祭を運営するいろいろな係の仕事では、自分の役割に責任をもち、走って移動したり、全体を見て落度がないか確認したりする姿がありました。自分で考えて行動する、さらに、ひと工夫を加えるといったことの繰り返しによって、力がつくと思います。

○解団式では、下級生が3年生に、3年生が下級生に、感謝の気持ちを伝えていました。他にも、クラスの仲間に、縦割りグループの仲間に、先生に、たくさん感謝の言葉がありました。この感謝の気持ちこそ、自分の周りを見る力につながると思います。「自分は誰かに支えられている、みんなから大切にされている」ということに気づくことで、自分を変えていくことができます。

**コミュニケーション力**は、イヌやサルやキジといった違った性格や考えをもった人たちが、相手の立場や考えを理解してうまくいくように調整したり、それぞれの長所を生かしながらひとつの目標に向かって協働したりする力です。

○取り組みの中間振り返りでは、一人一人が思いを語り合い、充実した話し合いをしました。ひとつの目標に向かってみんなで話し合い、それによって良い方向に進んでいく実感を得たと思います。

○縦割りグループでは、これまで話したこともなかったような上級生と下級生が一緒になって練習をする中で、対話を通して信頼関係を築きました。その結果、解団式では、「**〇〇さんのおかげでダンスができるようになってうれしかったです**」といった声がたくさん聞かれました。

○日々の生徒の日記には、「この仲間よかった」という気持ちがたくさん書かれています。体育祭の取り組みの中では、うまくいかないこともたくさんあったでしょうが、それらをみんなの力で乗り越えたからこそ、実感できることです。仲間がいることのありがたさを感じたことでしょう。

体育祭の後、全校での片付けの時には、自分の係の仕事が終わると、まだ終わっていないところを進んで手伝ったり、テントの骨組みをみんなで声をかけて解体したりして、あっという間に片付けが終わりました。また、解団式では、素直に自分の気持ちを語ったり、みんなで輪になって大声で叫んだりしていました。体育祭という非日常の行事の中で、感覚が高ぶり、自分から行動することができたのではないのでしょうか。その点でも、体育祭の意味は大きいと思います。体育祭の取り組みを通して高めた力を、今後、日常生活にもつないでいきたいと思います。

ところで、体育祭の前日に体育主任から「明日、サプライズで職員リレーをやります」と言われました。まさか、この年齢になってリレーを走るなど予想もしていなかったのも、まさにサプライズでした。

でも、先生方が一生懸命に走る姿や、その後のみんなの笑顔を見て、私自身も「この仲間よかった」と実感しました。子どもたちの声援もすごうれしかったです。神岡中学校に勤務できることに心から感謝です。

# 10月の行事予定

日	曜	行事	競	バス
1	火	後期生徒会立会演説会	○	17:00
2	水	公立高校一日入学	○	16:30
3	木	3年のみ弁当 (一日入学予備日)	×	15:55
4	金	職員会議、神岡 GR	×	14:50
5	土			
6	日			
7	月	1,2年三者懇談、神岡 GR	×	14:20
8	火	1,2年三者懇談、OT 訪問	×	14:20
9	水	1,2年三者懇談、2年防災授業、探Q 中間報告会、SC 来校日	×	14:20
10	木	1,2年三者懇談、3年実力テスト	×	14:20
11	金	前期終業式、2期終了	×	14:50
12	土			
13	日	東京大学教授案内ボランティア		
14	月	スポーツの日		
15	火	後期始業式、3期開始	×	14:50
16	水	3年修学旅行、2年職場体験	×	13:55
17	木	3年修学旅行、2年職場体験、1年白樺祭見学	×	13:55
18	金	3年修学旅行	○	16:30
19	土	駅伝中体連地区大会		
20	日			
21	月		×	14:50
22	火		○	17:00
23	水	2年防災学習、SC 来校日	○	16:30
24	木		×	15:55
25	金	飛騨市音楽会、神岡 GR	○	16:30
26	土			
27	日	秋の資源リサイクル、数学検定		
28	月	1年交通安全大学校世代間交流、神岡 GR	×	15:00
29	火	市教研	×	12:40
30	水	1年飛騨市研修	○	16:30
31	木	ICT 活用研修	×	15:55

## 10月の行事について

### ◇中体連地区駅伝大会 … 10月19日(土)

学校代表として有志で集まった男女各チームで中山競技場周辺を走り、県大会進出をかけたバトンをつなぎます。女子出発10:00、男子出発11:00です。応援をよろしくをお願いします。

### ◇飛騨市音楽会 … 10月25日(金)

飛騨市文化交流センタースピリットガーデンホールにて、神中2年生が合唱を、吹奏楽部員が演奏を披露します。

◇小学校の部 9:30開演

◆中学校の部 13:30開演

保護者、一般の方もご覧いただけます。

### ◇秋の資源リサイクル … 10月27日(日)

詳細は、今週配布したチラシをご覧ください。ご協力よろしくお願いします。

## 神岡 FIELD 学

### 9/5(木) 全校防災教室

今年度も防災士の岩井慶次さんを講師にお迎えし、全校防災教室を開催しました。

大規模災害時の避難所開設についてのシミュレーションを、ゲームを通して学びました。近年様々な災害が身近なところで起こっています。いざというときに自発的行動力を発揮して、自分と仲間や家族の命を守る訓練をこれからも続けていきます。



### 9/11(水) FIELD 学基礎講座「社会人のマナー」

飛騨信用組合より、古川支店長の小笠原吾朗さんと、本校の卒業生でもある三井梓紗さんを講師に迎え、全校で社会人のマナーを学ぶ基礎講座を開催。

面接編、敬語編、電話・メール編など、FIELD 学における企業さんとのやりとりや、高校入試時の面接に活かせる知識・技能を学びました。また、今からでもできることとして「最後まで目を見て話を聞く」「結論に根拠をつけて話す」「返事」「挨拶」など、神中で大事にしている学習や生活の目標がそのまま社会に出ても活かされることを改めて実感しました。

- ✔最後まで目を見て話を聞く
- ✔結論に根拠をつけて話す
- ✔返事
- ✔挨拶
- ✔メモを取る



## PTA 活動

### 9/8(日) PTA 厚生 親子環境整備作業

PTA 厚生委員会の活動である親子環境整備作業を開催。

校舎内外の掃除や草刈り、窓ガラス磨きに、体育祭に向けたテント張りなど、多岐にわたる作業を中学生と PTA

とで行いました。多くの方に支えられて安心して安全な環境が保たれていることを改めて感じました。ありがとうございました。



## 中高一貫教育

### 9/9(月) MSJ リーダーズ 交通安全・特殊詐欺防止運動



神岡警部交番の警察官と飛騨神岡高校の MSJ リーダーズと一緒に、商店街等で交通安全と特殊詐欺防止の啓発運動を行いました。

道行く人に直接声をかけながらチラシやティッシュなどを配り、中学生の声で地域の方に安全な生活の大切さを訴えました。

### 9/26(木) 体育祭

夏休み明けから団の勝利を目指し取り組んできた体育祭。最後は両団が肩を組み、心をつないで大団円で幕をおろす感動のフィナーレとなりました。



前日にグラウンド整備をしてくださった地域学校協働本部の萬さん、神中 PTA の中田会長さん、ありがとうございました。

下の二次元バーコードより、青団と赤団の応援合戦の動画をご覧ください。こちらの、動画の公開期間は10月末までとさせていただきます。なお、動画は限定公開となっています。他への流用・転載、私的なダウンロードはお控え願います。

※紙面版のみの公開としております。ご了承ください。

←青団応援合戦動画

赤団応援合戦動画→

※紙面版のみの公開としております。ご了承ください。

